
冀明年2月前獲5000萬劑
據土耳其阿納多盧通訊社報道，科賈在土科學委

員會召開會議後的新聞發布會上宣布，中國科興研
發的CoronaVac新冠疫苗有效性達91.25%。他說，
「根據科學委員會的評估，我們相信，這種疫苗對

土耳其人民來說是有效的和安全的。」
據路透社報道，土耳其研究人員表示，根據後期

試驗數據，科興疫苗的有效性可能還會上升。土耳
其是全球第二個為中國候選疫苗報告實驗結果的國
家。

科賈又表示，土耳其希望在明年2月前獲得5000
萬劑中國疫苗，第一階段將會有900萬人接種，每
日接種人數可達到150萬至200萬人。包括醫護專
業人員等高危人群在內，有三類重點人群將在 1
月、2月和3月，最晚在4月接種疫苗。科賈將和醫
護人員一起成為第一批接種疫苗的人。

科賈還指出，截至目前，每100萬人口中，德國
有 325 人死於新冠病毒、瑞典有 789 人、美國 984
人、英國994人。土耳其每百萬人口死亡人數已達
216人。

據土衛生部數據顯示，截至當地時間周四，土耳
其單日新增18102宗新冠確診病例和254宗新冠死
亡病例，累計感染病例超過210萬宗，已治癒病例
為193萬宗，死亡病例19115宗。

巴西聖保羅證華疫苗安全性高
值得一提的是，疫苗的衡量指標絕非只有效率一

項，還有安全性和可儲存性。正如土耳其衛生部所
說，科興疫苗的安全性值得信賴。但是輝瑞疫苗在
三期臨床試驗過程中造成了6人死亡，還有多人面
癱。再看可儲存性，科興疫苗能夠儲存在2至8攝
氏度的環境中，性價比很高。可是輝瑞疫苗卻必須
儲存在零下70度的設備中，無疑增加了很多額外成

本，售價也相應地更加高昂。
此外，巴西聖保羅州政府周四亦宣布已完成科興

疫苗的第三階段人體試驗。試驗結果表明，中國新
冠疫苗具備有效性及安全性。布坦坦研究所所長科
瓦斯表示，試驗期間共為志願者注射超過2萬劑疫
苗，就已掌握的試驗數據來看，科興疫苗是目前市
面上安全性最高的新冠疫苗。試驗證實科興疫苗的
有效性超過世衛要求的最低有效性標準，有關當局
將向巴西國家衛生監督局正式申請註冊該疫苗。

40國計劃購中國疫苗
由於中國疫苗表現了可靠性和有效性，現在已經

有至少40個國家向中國企業提出了新冠疫苗的採購
需求。也就是說，目前，至少 40 國計劃購中國疫
苗。另有數據透露，中國四款疫苗已拿到了約16個
國家近5億劑疫苗的合約，並且訂單數量還在持續
增長。
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袁國勇：港應先用
復星及科興疫苗

指科興有效性安全性均高

土耳其採用中國疫苗

【香港商報訊】土耳其衛生部長科
賈當地時間周四表示，根據土耳其
752名自願接種中國疫苗的志願者的
數據分析顯示，中國科興疫苗有效性
達91.25%，無嚴重副作用，可以確定
其在土耳其人身上是安全有效且可信
的。科賈又稱，從中國訂購的第一批
疫苗計劃於周日從中國啟運，預計下
周一抵達土耳其。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：新冠肺炎疫情未
減。政府專家顧問袁國勇昨日聯同三位學者在報章撰
文，認為開展全民疫苗接種計劃刻不容緩，而計劃必
須以迅速、廣泛、公開、自由選擇為目標。文章分析
3款政府購入的疫苗，認為應先行採用科興的滅活疫
苗，以及復星和德國公司 BioNTech 合作研發的疫
苗，並建議對醫護人員、長者、長期病患者、邊境管
制人員及高危職業優先注射疫苗。

香港大學李嘉誠醫學院微生物學系講座教授袁國
勇、微生物學系名譽助理教授龍振邦、微生物學系名
譽講師趙晞揚及微生物學系臨助理教授薛達昨在報
章撰文，指出開展全民疫苗接種計劃刻不容緩；接種
計劃必須以迅速、廣泛、公開、自由選擇為目標；所
有資訊均須透明公開，以獲取公眾信心。同時應尊重
市民意願，予以自由選擇的機會。如此接種計劃才能

成功，使防疫更持久、更有效阻截病毒擴散，盡
早結束大流行。

文章進一步指出，就現有第二及第三期臨研
究數據而言，科興疫苗的第一、二期臨研究數

據，在眾多疫苗中似乎最安全，副作用最少，長者
及長期病患者均能接受注射；但其誘發中和抗體及細
胞介導免疫反應之能力較弱，故預計保護時間較短，
但可以加強劑去補救中和抗體隨時間下降的問題；復
星疫苗的臨保護效果較佳，亦相對安全。而在3款
疫苗中，復星及科興應為兩款先行採用之疫苗。至於
第三款阿斯利康和牛津大學研發的疫苗，因為曾出現
志願者患橫貫性脊髓炎，要較長時間看清副作用。

文章建議對醫護人員、長者、長期病患者、邊境管
制人員及高危職業，應該給予機會優先注射疫苗。文
章認為接種必須盡快開始，而防疫措施須維持並實行
一段時間，包括盡檢輕微病徵者、迅速嚴謹追蹤及檢
疫隔離、全民戴口罩及遵從社區隔離措施等，防止社

區擴散，並嚴
守邊境以防輸

入，不能鬆
懈；直到疫
情緩解，疫
苗覆蓋率足
夠，才可逐
步放鬆。

中國科興疫苗有效中國科興疫苗有效
性達性達9191..2525%%，，並無嚴並無嚴
重副作用重副作用。。 路透社路透社

袁 國 勇 強
調，接種計劃
必須迅速、廣
泛、公開。

資料圖片

土耳其衛生部長
科賈表示，他本人
將率先接種第一批
科興疫苗。
路透社
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遼寧營口自貿區：

風從海上來風從海上來 贏向開放路贏向開放路
遼寧自貿區營口片區依託國家級

營口高新區開發建設，2017年4月
掛牌。同年12月營口綜合保稅區獲
批建設，2018 年 12月通過國家驗
收，2019 年 4 月投入運營， 「三
區」 實際控制面積39.16平方公里。
「建設區域性國際物流中心，打造

高端裝備製造基地，高新技術產業
基地，構建國際海鐵聯運大通道的
重要樞紐。」 這是國家賦予營口片
區的發展定位。

近年來，營口片區發揮 「三區疊
加」 優勢，不斷出台制度創新成
果，累計推出創新政策402項，創
新案例159項，全國複製推廣創新
經驗3項，自貿試驗區部際聯席會
推廣 1 項，全省複製推廣案例 33
項，全市複製推廣案例 109 項。
「營口片區以制度創新優化營商環

境」 典型經驗受到國務院督查表
揚。

2020 逆勢飛舞
即將過去的2020年，遼寧自貿區營口片區抗疫情、

保增長，以制度創新為核心，持續優化營商環境，促
進經濟實現了高質量發展。一般公共預算收入預計增長
7.7%，固定資產投資預計增長10.3%，進出口總額預計
增長3%，綜合保稅區進出口增速排名全國第二。

啟動跨境電商1210保稅備貨模式後，新經濟新業態
在自貿區風生水起。自貿區掛牌以來，新增註冊企業
7740戶，新增納稅額11億元。新增批發和零售企業
佔比50.6%。2020年，限上批發業商品銷售額預計完
成360億元。科技型企業得到迅速發展，高新技術企
業突破百戶，佔全市40%。保稅維修、保稅分裝、電
商企業等集聚綜保區和自貿區。

桔子分期是一家 「互聯網+消費金融」新業態公
司，自2017年從北京遷入自貿區以來，平台撮合額已

達 107 億元，3400 多萬人註冊，成遼寧最大電商企
業。2020年，企業再投資2.2億元，建3.7萬平方米的
「桔子數科產業園」，該項目集科研、辦公、輔助商

業配套功能於一體，已開工建設。
位於營口綜保區內的侒琦樂器有限公司是一家從事

鋼琴保稅維修的企業。該企業從日本、美國、德國等
進口二手鋼琴，在綜保區內進行維修翻新，成品銷往
國內，完全投產後，預計年維修銷售鋼琴8000 台以
上，營業收入5000萬元。

總投資超過5000多萬美元的意大利綜合產業園項目
自2020年10月入駐營口綜合保稅區，主要從事化妝
品分裝、食品加工等項目，其中化妝品分裝和意大利
面加工項目已經投產。

2021 長袖善舞
沉舟側畔千帆過，病樹前頭萬木春。中央經濟工作

會議提出， 「要構建新發展格局，擴大高水平對外開
放，必須推動改革和開放相互促進。」

營口片區將持續以企業需求為導向，以營商環境建
設為載體，多出創新成果，推動經濟總量擴大規
模；同時持續面向東北亞擴大開放，更好地發揮
開放引領作用；發揮營口綜合保稅區優勢，抓住
中國加入 RCEP 的歷史機遇，深耕日韓俄，建東
北跨境商品集散加工中心，日韓創新合作產業基
地；建設對俄果蔬水產品出口加工基地，糖類等
大宗商品現貨交割倉，海蜇、汽保等特色產品交
易中心；推進組合港建設，實施 「區港聯動」口
岸監管新模式，推進營口港 B 保升級形成綜保區
「一區兩園」；加快建設營口港自貿區疏港鐵

路，實現鮁魚圈口岸與營口綜保區無障礙裝運，建
設中歐班列回程貨源集散中心，打造對外開放新高
地。
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南通崇川經開區：打造千億級信創產業地標

去年以來，崇川區聚焦信創、網絡安全等新一代信息技術
產業，與和工信部中國軟件評測中心、中國電子系統技術有
限公司、南通市工信局共建中國南通信息技術應用創新產業
園，與公安部等保中心、南通市工信局共建長三角網絡安全
產業園。此外，崇川區還規劃設立產業投資基金，出台了一
系列加快產業發展政策文件。

崇川區結合 「十四五」規劃編製，高起點定位制定信創產
業五年發展規劃，注重差異化競爭協同發展、產業鏈招商積
蓄動能。園區自今年 3 月 6 日揭牌開園以來，已經有深信
服、珠海奔圖電子、上海數騰、北京啟明星辰、銨泰克……
一大批信創頭部企業紛紛在崇川開發區落子布局。

目前，崇川正按照打造 「兩院、兩基地、五中心、兩基
金」規劃思路，加快推進信創產業發展，目標至2024年，網

絡安全產業園年產值達 500 億元，引進行業優質企業 300
家，重點實驗室、企業技術中心等國家和省級網絡安全創新
載體50個，引進行業高端人才1000名，成為立足長三角、
服務全國的網絡安全產業集聚區。

「面對信創產業的藍海市場，要把信創產業作為打造崇川
產業地標、構建產業特色、塑造產業優勢的重要突破口」。
南通市委常委、崇川區委書記劉浩表示，崇川區積極搶佔新
基建發展風口，瞄準千億級產業地標，構建完整的信創產業
生態圈，把信創園全力打造成高質量發展示範園區、高科技
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